

# Centrale du Vazzio : le scénario catastrophe imaginé par la CGT

Plus vraiment optimiste, la CGT en ce début d'année. Hier matin, au cours d'une conférence de presse devant la centrale du Vazzio, le syndicat a tiré la sonnette d'alarme sur le plan énergétique insulaire et en corollaire sur l'état de la structure ajaccienne. Ainsi, concernant le renouvellement de la centrale du Vazzio dont le projet est toujours retardé, la CGT met l'État en demeure de trouver rapidement une solution. « C'est lui et lui seul qui est le décideur. Le renouvellement de cet outil de production a un retard de deux ans. Pire, aucune perspective concrète ; n'est à ce jour oubliée. La vétusté et l'obsolescence de cette centrale au fioul lourd pèsent sur sa fiabilité, qui pourrait nous amener, à tout moment, une rupture d'énergie ne nous permettant pas d'assurer, si tel était le cas, l'équilibre offre/demande de la Corse et notre mission de service public », a rappelé Antoine Manghi, secrétaire général du syndicat.



La CGT hier matin devant la centrale du Vazzio pour demander que l'État renouvelle « très rapidement » cet outil de production. Sinon, le risque d'un black-out total pourrait toucher la Corse en 2020. (Photo Pierre-Antoine Fournil)

## Un nouveau black-out en 2020 ?

Malgré la mise en route très récente de deux nouveaux moyens de production, la centrale de Rizzanese et la centrale de Lucciana, la CGT pense que plus on retardera la construction d'une nouvelle centrale au Vazzio, plus le danger sera grand de voir la Corse arriver à un black-out, comme ce fut le cas en 2005. Il faut, dit l'organisation syndicale, lancer très rapidement la construction d'un nouvel outil de production d'une puissance de 200 à 250 mégawatts afin d'échapper à la catastrophe. Cette inquiétude trouve son fondement sur des éléments techniques concrets tels que la dégradation constante de l'électricité, un vieillissement de la production d'une puissance installée sans plus toutes les garanties, dès 2018, et le maintien de l'équilibre entre l'offre

Pour la CGT, « c'est donc en toute connaissance de cause que nous demandons au gouvernement de prendre très vite ses responsabilités et les décisions qui s'imposent ».

## Alimenter la Corse en gaz naturel

À savoir donc, une nouvelle centrale en région ajaccienne et de fait passer commande à EDF de ce nouvel aménagement de production, et enfin acter le schéma d'approvisionnement en gaz naturel de la Corse, afin d'alimenter les deux centrales insulaires. Du retard, des oublis, des reculades et au final aucune... décision, c'est clair, la

« Le temps est compté. Pour construire une nouvelle centrale, il faut entre deux et quatre ans. C'est pour cette raison que l'État par l'intermédiaire du ministre en charge de ce dossier, c'est-à-dire Ségolène Royal, tout comme le préfet de région, doit, dans le premier trimestre 2015, au plus tard, assumer ses responsabilités pleines et entières et valider définitivement le renouvellement de l'outil de production en région ajaccienne comme l'approvisionnement en gaz naturel de la Corse », a conclu Antoine Mandrighi. Sinon ? La CGT en est persuadée : le scénario catastrophe de 2020 sera bel et bien une réalité...

J.-J. GAMBARELLI  
jgambarelli@corsematin.com